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В Е Т Е Р А Н
Просторный машинный зал. По

блескивая свежей краской, стоят 
могучие машины.

Льющийся из окон : свет и чи
стота создают впечатление стро
гого уюта и праздничности. Не
торопливо и деловито, взгляды- 
ваясь в показания многочислен
ных приборов, идет по цеху стар
ший машинист Григорий Андрия
нович Кисляев. Он и подчиненные 
ему 15 человек обслуживают эту 
сложную технику.

Много лет назад, в день осно
вания нефтехимического комби
ната, пришел Григорий Андрия
нович на свой завод. Кисляев 
влюблен в свои машины, жи
во интересуется новинками в тех
нологии оборудования, активно 
участвует в общественной жизни 
коллектива, и постоянно, изо дня 
в день, передает накопленный го

дами опыт молодым специали
стам. А научиться у него есть че
му. Кроме основной профессии 
старшего машиниста, Григорий 
Андриянович в совершенстве вла
деет смежными: технолога-опера- 
тора и слесаря.

Кисляев имеет на своем рабо
чем счету десятки Почетных гра
мот, благодарности. Дважды он 
награждался значками «Отличник 
сДииалистнческого соревнования 
СССР». Он и сейчас является 
примером для своих товарищей. 
Подтверждением тому — прави
тельственная награда — юбилей
ная медаль «За трудовую доб
лесть*. В эти дни ленинской вах
ты Григорий Андриянович вместе 
с коллективом завода гидрирова
ния готовится к достойной встре
че XXIV съезда КПСС.

И. АМОСОВ, 
внештатный корреспондент.

А Н ГАР С К  -  УСТЬ-ОРДЫ НСКИЙ
Коллектив Ангарской механизированной колонны-30 треста Вос- 

токсибэлектросетьстрой сдал в эксплуатацию линию электропередач 
Ангарск — Усть-Ордынский напряжением 110 киловольт.

Раньше правоангарская часть юга области питалась электро
энергией через ЛЭП-110, проведейную 10 лет назад из Иркутска. 
Уже то, что при сооружении линии были установлены деревянные 
опоры, и то, что линия продолжительное время была одной-единст- 
венной, не говорило о надежности электроснабжения целого ряда 
районов области. .

Усть-Ордынская подстанция оказалась закольцованной, а от нее 
во вс? концы национального округа пошли менее «напряженные» 
линии электропередач.

У  ИНИЦИАТОРОВ ВСЕСОЮЗНОГО СОРЕВНОВАНИЯ

ПОЧИН ТКАЧИХИ
ки решено выполнить к 24 декаб
ря и выработать сверх него раз
личной продукции на сумму 
2 миллиона 900 тысяч рублей.

Коллектив комбината продол
жает работу по техническому пе
ревооружению и реконструкции 
предприятия. Ко дню открытия 
съезда партии намечено завер
шить работы по автоматизации 
ткачества и установить вместо ме
ханических исключительно авто
матические станки, высвободив за 
счет этого 360 рабочих, а всего 
за пятилетку высвобождается 
1.600 человек. •

На предприятии широко рас
пространяется по^ин делегата 
XVI съезда ВЛКСМ ткачихи М а
рии Ивановой. Она призвала всю 
молодежь комбината путем повы
шения квалификации, применения 
передовых методов труда за 2-3 
года достичь уровня производи
тельности труда кадровых рабо
чих.

В целях создания лучших про- 
изводственно-бытовых условий 
рабочим и служащим предприя
тия ежегодно расширяется жи
лищное строительство, создана 
большая сеть детских садов и 

! яслей, работают поликлиника, 
Дом культуры и клуб пионеров 

На снимке: инициатор нового 
почина Мария Иванова (слева) 
беседует с молодыми ткачихами 
Л . Кузнецовой и Н. Степанчук.

Фотохроника ТАСС.

И вановская область. Продол
ж ая ленинскую ударную вахту, 
рабочие и спецнлисты ордена Л е
нина и ордена Трудового Красно
го Знамени Родниковского ме
ланжевого комбината «Больше
вик» приняли новые повышенные 
социалистические обязательства в 
честь XXIV съезда КПСС.

Больше товаров, меньше за
трат — это стало девизом каж 
дого работника многотысячного 
текстильного коллектива.

Длан последнего года пятилет-

С У Б Б О Т Н И К  В А Н Г А Р С К Е
3 октября состоялся Всесоюзный коммунистический суб

ботник комсомольцев и молодежи. Этот субботник еще раз 
подтвердил готовность молодежи учиться коммунизму.

Комсомольцы швейной фабрики работали на овощебазе. Ком
сомольцы НИИхиммаша благоустраивали парк строителей.

Молодые нефтехимики работали в своих цехах, убирали 
территорию, были участниками уборки картофеля, капусты.

Активными участниками субботника были школьные к ом -' 
сомольские организации. Старшеклассники школы № 19 ра
ботали на базе урса на засолке капусты. Комсомольцы шко
лы Л’»36 для библиотек подшефных сельских школ собрали 734 
книги. 51,5 тонны металлолома собрали в этот день школь
ники.

Более 36 тысяч комсомольцев и молодежи города стали уча
стниками Всесоюзного субботника.

ВАХТА НЕФТЕХИМИКОВ
• Трудящиеся Ангарска, прини

мая социалистические обязатель
ства в честь XXIV съезда партии, 
решили план 1970 года по объему 
реализации промышленной про
дукции выполнить к 25 декабря, 
сверх плана выдать продукции на 
15 миллионов рублей.

Выполнение этих обязательств 
во многом зависит от коллектива 
нефтехимиков, которые ус
пешно продолжают предсъездов
скую вахту. Сейчас на нефтехим- 
комбинате подводятся итоги со
ревнования за сентябрь и третий 
квартал года. Кто станет победи
телем — решит объединенный 
завком после анализа всей дея
тельности коллективов, а пока что 
в завком поступают сведения о 
выполнении государственного пла
на.

Успешно завершил сентябрь 
коллектив нефтеперерабатываю

щего завода. На 106,1 процента 
выполнил сентябрьскую програм
му по реализации продукции кол
лектив завода гидрирования. На 
предприятии рсобр отличились в 
прошедшем месяце смены цеха 
43/44. План сентября здесь вы
полнен на 107,9 процента.

Раньше всех завершили про
грамму сентября на заводе полу
коксования коллективы цехов 
№ 26/27, 7/8 и цеха № 127. В це
лом это предприятие с хорошими 
экономическими показателями за 
вершило и государственную про
грамму 111 квартала.

Коллектив азотнотукового за 
вода выполнил программу июля— 
сентября на 101,8 процента. На 
счету азотчнков несколько тысяч 
тонн удобрений, выпущенных 
сверх плана.

Предсъездовская вахта нефте
химиков продолжается.

НОВАЯ ТЕЛЕФОННАЯ
Проектировщики строительства 

заканчивают работу над проекта
ми первой очереди новой АТС.Зда- 
ние АТС поднимется в районе за 
кинотеатром «Комсомолец». По 
размерам оно будет несколько 
больше, чем здание АТС, располо

женное в центре города.
Первая очередь телефонной 

станции рассчитана на 1000 номе
ров. В дальнейшем мощность ее 
будет увеличена до 2 тысяч, а за 
тем до 3 тысяч номеров.

БРИГАДА ИЗ МОСКВЫ
В Восточную Сибирь прибыла агитбригада Центрального Ко

митета ВЛКСМ. Гости побывают у строителей и нефтехими
ков Ангарска, Братска и на других молодежных стройках Си
бири. Они проверят, как комсомольские организации выполня
ют решения XVI съезда ВЛКСМ.

В составе агитбригады писатели, журналисты, лекторы, в том 
числе писатели В. Дронников, В. Солоухин, П. Сапронов.

ШКОЛА
ПЕРЕДОВОГО
ОПЫТА

Вчера в Иркутске открылась 
всесоюзная школа передовых 
методов труда при производстве 
малярных работ, которую про
водят Госстрой' СССР, ВНИ- 
ПИтруда. Иркутский област
ной комитет профсоюза рабо
чих строительства, областное 
управление НТО стройиндуст
рии. В работе школы принима
ют участие тресты Главмос
строй, Главкиевгорстрой, трест 
№7 Минпромстроя Белорус
сии, Главвостоксибстрой, Ан
гарское управление• строитель
ства и другие крупные строи: 
тельные организации.

Цель школы — изучение пе
редового опыта организации 
малярных работ с применени
ем рационального инструмента, 
оборудования и приспособле
ний. Участники—инструкторы 
передовых методов труда, бри
гадиры, инженеры, руководите
ли организаций, работники ин
ститута ВНИПИтруда.

Первый день работы школы 
открыл секретарь Иркутского 
обкома КПСС т. Серов Г. Н. 
С докладом «Вопросы пси
хофизиологии НОТ в строитель
стве» выступил доктор меди- 
цинскйх наук А. Б. Цыбин. О 
передовых методах в Главмос
строе рассказал заместитель на
чальника отдела треста Мосорг- 
строй Л . К. Немцин.

В практической части школы 
на строительных площадках 
треста Оргтехстрой будут де
монстрироваться передовые ме
тоды при оклейке стен обоями; 
механизированная отделка по
толков под «шагрень», оклейка 
синтетическими моющимися 
обоями, лучший ручной и меха
низированный инструмент—все 
то новое, что применяется при 
малярных работах на крупно
панельном строительстве в .Мо
скве, Минске, Киеве, Иркутске, 
Ангарске.

Ангарчане представят свои 
новшества, в частности, пневмо
шпатель для шпаклевки верти
кальных поверхностей, разра
ботанный в лаборатории НОТ, 
машинку для зачистки про
шпаклеванных поверхностей, 
электроштамп для выжигания 
приспособлений для шпаклев
ки стен — предложение слеса- 

,ря А. Грошева и многое дру
гое, что разработано и успешно 
применяется ангарчанами.

Школа продлится до 10 ок
тября.

7/овос,

В А Ж Н Ы Е  РЕШ ЕНИЯ
Будапешт. Здесь завершила 

работу сессия Государственного 
собрания ВНР. Депутаты п ри 
няли закон о четвертом пяти* 
летнем плане развития н а р о д 
ного хозяйства страны. П я ти 
летний план предусматривает 
ежегодный рост национального 
дохода на 5,5—6 процентов. 
За пять лет промышленное про- 
изводство должно возрасти на 
32 34 процента. Объем строи
тельно-монтажных работ уве
личится. на 41—43 процента, а 
объем сельскохозяйственного 

• производства превысит нынеш- 
нии уровень на 15— 16 процен* 
тов.

ПОПОЛНЕНИЕ 
КУБИНСКОГО ФЛОТА

Г ав ан а . К убинский  торговы й  ф л о т  
п оп олн и лся ещ е одним  судном . Э то  
т а н к е р  *7 н оя бря »  в о д ои зм ещ ен и ем  
Z2, ты сячи  тонн —* первы й из тр ех  
су д о в  ртого  ти п а , стр о я щ и х ся  на 
в ер ф я х  Л ен и н гр а д а  по з а к а з у  Kv- 
бы . Т а н к е р  при бы л  в Г а в а н с к и е  
п орт,



ЗАМ ЕТКИ  
С МЕТОДИЧЕСКОМ  

КОНФЕРЕНЦИИП Р О П А Г А Н Д Е - .  
Н АСТУПАТЕЛЬНЫЙ ХАРАКТЕР
В КАНУН нового учебного 

года и системе партий
ного политпросвещения про
пагандисты города обсудили 
свои дела за прошлый год и 
наметили задачи на новый. Они 
собирались на методическую 
конференцию, тема которой — 
«Новая система партийной уче
бы — активная форма форми
рования марксистско-ленинско
го мировоззрения коммунис
тов».

Основной доклад — о том, 
что сделано в прошлом году, и 
задачах на новый — сделала 
секретарь* городского комитета 
партии тав. il .  Т. Сомова. Она 
подробно остановилась на по
ложительном опыте работы луч
ших пропагандистов города, 
сделала глубокий анализ их за 
нятий, отметила главное, на чем 
сосредоточить внимание в но
вом учебном году.

После доклада пропагандис
ты работали по секциям.

*  *  *Н А секции пропагандистов 
начального эвена высту

пило несколько человек. Темы 
их выступлений таковы: «При
менение литературно-художест
венных образов в рассказе 
пропагандиста, наглядных по
собий н технических средств 
пропаганды; (кино, фильмоско
пы)». «Привитие навыков са
мостоятельной работы с поли
тической литературой», «Орга- 
нйзация беседы со слушателя
ми и некоторые методические 
приемы ее ведения».

Заслуживают внимания вы
ступления пропагандистов тт. 
ДудкО и Алешина. Они рас
сказали о гом, как на своих 
занятиях применяют нагляд
ные пособия, какие смотрят 
диафильмы и кинофильмы.

Тов. Дудко сказала: •
— Задача начальной поли

тической школы — дать слу
шателям знания революцион
ной теории, представление о 
развитии общества, о практике 
строительства коммунизма, о 
крупных, наиболее важных, эта
пах истории нашей партии и 
нашего государства. И приме
нение наглядных пособий, тех
нических средств помогало мне 
справиться с задачей, постав
ленной школой.

У тов. Д у д к о  д л я  зам ятий  есть 
сп ец и альн ы й  альбом , в яотором  со
средоточены  схем ы , ( д и агр ам м ы , 

кар ты , таб л и ц ы , репродукции  с к а р 
тин , ф отокоп ии. Д и аф и л ьм ы  пом о
гали  топ. Д у д к о  з ак р еп и т ь  а п а 
м яти слуш ателей  м атер и ал , ею  п ре
поднесенны й. З р и тельн ы е вп еч атл е 
ния бы ли настолько  зап о м и н аю щ и 
мися. что при собеседовании  с л у ш а 

т е л и  п одкреп ляли  cro h  расск азы  
просм отрен ны м и ф и л ьм ам и . П ро

см отр  д и аф и л ьм о в , с ч и т ает  тоа. 
Д у д ко , удобен и с точки зр ен и я м е
тодики проведен ия з а н я т и я , а в р я 
д е  случаев ди аф и л ьм ы  д а ж е  б олее 
удобны , чем кин окарти н ы . Н е всег
д а  вед ь  м ож но у д ач н о  во вр ем я  р а с 
с к а за  и сп ользовать  д в и ж у щ ееся  и зо 
б раж ен и е . а н еп о д в и ж н о е  м ож но 
з а д е р ж а т ь  ив столько , ск ольхо  
тр еб у ется  д л я  р ас с к а за . И ли  в ер 
нуться  н а з а д , чтобы  вн овь  о б ъ я с 
нить. Тов. Д у д к о  и сп о л ьзо вал а  д и а 
ф ильм ы  и при изучении б и ограф и и  
В. И . Л енина («Д етство  и ю ность» , 
«В сибирской ссы л к е» . «Н а ш турм 
Ц а р и ц ы н а» ) и при изучении основ 
политэконом ии (« Р азв и т и е  об щ ест
ва» . « К ап и тали зм  и его  вы сш ая 
стади и  — и м п ер и ал и зм » , «В еликий 
О к тя б р ь » ),

К ром е д и аф и л ьм о в , по этим  тем ам  
слуш атели  см отрели  и киноф и льм ы  
—полно-и ко р о тко м етр аж н ы е учеб 
ны е и научн о-популярны е (« И сто 
рия одного  п ои ска» , « З н ам я  н ад  
Европ ой» , «С С С Р — стр ан а  ин ду
стр и ал ь н ая » . « Б о р ь б а  н арод ов  А зин. 
Африки и Л ати н ской  А мерики за  
н езав и си м о ст ь» ).

Тов. Дудко использует в 
рассказе и произведения худо
жественной литературы, устра
ивала поездки в Иркутский ис
торический музей, в коллектив 
коммунистического труда стан
ции Ипкутск-Сортировочный.

* * *

С ПРОПАГАНДИСТАМИ 
среднего звена системы 

партийной учебы поделились 
опытом использования связи 
теории с практикой при изу
чении истории КПСС тт. Але- 
шечкин и Пологонкин.

Тов. Пологонкин, в частности, 
отметил, что оИ несколько из
менил форму проведения за
нятий. Та форма, которая бы
ла — лекция, а потом собесе
дование,—не подходила для 
слушателей. По их желанию 
тов. Пологонкин сделал иначе: 
Заранее, до учебного года, раз
работал методические указа
ния по теме. В них рекомен
довал литературу, указывал, на 
что обратить особое внимание и 
раздавал слушателям. Поэтому 
на собеседованиях уже было о 
чем говорить, и материал усваи
вался слушателями лучше, и 
рассказывали они изученный 
материал с глубоким анализом. 

* * *
На секции пропагандистов 

высшего звена опытом подели
лись тт. Гаевой, Яковлева, 
Ямпольский и Жуков. Они рас
сказали об опыте изучения про
изведений В. И. Ленина в тео
ретических семинарах, о под
готовке рефератов, как важ
нейшей форме самостоятельно
го изучения произведений вож
дя, о методике работы консуль
тантов высшего звена партий
ной учебы.

* * * 
ГО РО Д С К А Я  методиче- 
* ская конференция отмети

ла положительную работу про

пагандистов тт. Дудко, Соколь
никова, Бондарчук, Замаратс- 
кого, Гаврилова, Пологонкина, 
Сакова, Тарабрина, Бычкова, 
Ямщиковой, Батавиной, Щего
лева, Константинова, Жукова, 
Яковлевой, Подругина, Ямполь- 
ского и других. Эти пропаган
дисты воспитывают своих слу
шателей в духе партийности, 
высокой идейности, принципи
альности и классового подхода 
к оценке явлений, что придает 
пропаганде боевой, наступа
тельный характер, непримири
мость к буржуазной идеологии 
и морали. Они осуществляют 
неразрывную связь теории с 
практикой, глубокой научной 
обоснованности и правдивости, 
единстаа слова и дела.

Конференция выработала ре
комендации для всех пропа
гандистов на новый учебный 
год, который должен стать но
вым этапом в повышении на
учного уровня и эффективно
сти марксистско-ленинского об
разования.

т. позДняк.

Па снимке: выступает про
пагандист Н. Н Ж у к о в .

Ф о т о  А. Хамзина.

В'I ЫПУСК качественной продукции на 
—>де находится в прямой зависимости от поставок нефтей 

химкомбинатом отопительного газа — его качества и коли 
гтпа. Стабилизировать подачу газа нужной калорийности и оги 
ределенного процента содержания сероводорода — вот глав* 
ная проблема, над которой бьются керамики последние гоД“ * 
По ряду своих внутренних причин и неувязок нефтехимиче
ский комбинат, кстати по очень высокой цене, поставляет га» 
низкой калорийности. В результате завод-потребитель терпи» 
ежегодно большие убытки от брака. Паша газета в свое вре
мя у ж е  выступала по этому вопросу (jYs68 за 7 апреля 1 9 /0  го
д а — «Договор дороже денег»), вскрыв причины и следствия 
создавшейся прЪблемы, назвав виновников. Что же изменилось 
с тех пор?

В течение трех-ч еты рех м есяцев после вы ступления г а з е ш  
неф техим ики вы полняли своя 'обещ ания, за счет введения но
вой схемы  и ря да  конструктивны х п редл ож ен ий  улучш или по« 
д а ч у  газа . Н а керам ическом  за в о д е  р езк о повы сились эконо
мические показатели , увеличился выпуск продукции вы сокого  
качества. П о итогам работы  2-го  квартала в социалистическом  
соревновании по м инистерству коллектив за в о д а  за в оев ал  пв. 
р еход я щ ее красное зн ам я, д оби л ся  прибыли н эконом ии.

С ейчас п ол ож ени е опять изм енилось. 1

О П Я Т Ь  О Г А З Е . . .
ВОЗВРАЩАЯСЬ И НАПЕЧАТАННОМУ

В августе и сентябре производство облицовочной плитки «ли* 
хорадит», ежедневно брак выпускаемой продукции составля
ет зо—40 процентов. В частности, потери or
брака за девять дней сентября составили толь
ко по облицовочной плитке 10,7 тысяч*
рублей. В середине сентября этот вопрос стал предметом об
суждения на заседании бюро городского комитета партии, где 
руководителей нефтехимкомбината .обязали принять срочн 
ные меры по исправлению создавшегося положения.

И все-таки за прошедшие полмесяца на заводе дела н* 
улучшились. Потери от брака в выпуске облицовочной плит» 
ки за весь сентябрь составили 17 тысяч квадратных метров, 
или 31 тысячу рублей. Создалась нетерпимая обстановка.

—Были на то объективные причины,—оправдываются на нефч 
техимическом комбинате.—Нас «лихорадило» с отгрузкой готоя 
вой продукции, еще ряд причин. Сейчас будем искать выход.

Справедливости ради, стоит заметить, что определенные ша* 
ги нефтехимиками в этом направлении делались и раньше. Ис
кали и пробовали новые схемы подачи, в частности, в свов 
время составили специальную схему сброса сероводорода » 
разводящую сеть комбината,

- Отказались от схемы подачи газа из цеха 5/6, где якобы по
давался калорийный газ, перешли на снабжение по общекомби
натской схеме, которая, кстати, далека от совершенства.

Сейчас решили избрать новый путь — использовать резерв
ный трубопровод, ведущий к законсервированным пронзводст. 
вам стирола и этилбензола. Монтажная готовность его велика, 
почти 70 процентов. Ввод трубопровода позволит упорядо
чить дозировку в отопительной сети комбината. Крекинговый 
газ, с НПЗ вместо свечи, как это сейчас делается, пойдет в 
общую сеть и будет перемешиваться с низкокалорийными,газа
ми. Выиграет от этого прежде всего сам комбинат и частично 
—керамический завод. Вот на этом моменте и хочется остано
виться. •

Ввод новой схемы потребует прежДе всего помощи строите
лей и монтажников, изолировщиков, и без того загруженных на 
пусковых объектах. Потребуется определенное время для мон
тажа, устройства лесов, изоляции, другими словами—два-три 
месяца, в течение которых керамики по-прежнему будут те
рять десятки тысяч рублей. Нет, ли другого резерва? Есть, тем 
более, что в течение прошедших 3-4 месяцев было же нормаль
ным обеспечение газом завода. Видимо, это—неукоснительно» 
соблюдение технологической дисциплины на всех стадиях по
дачи избыточного газа, строгий контроль и повышение требо
вательности к соблюдению порм. Об этом почему-то забыва- 
ют на АНХК, выдрнгая на первый план «объективные причи
ны» для оправдания невыполнения своих же обязательств пе
ред заводом.

Б В11СЛИН.

ТЛ З ОПЫТА работы обще- 
^с ти ен н ы х  инспекторов по 

технике безопасности и промса- 
нитарни на производствах Ан
гарского нефтехимического ком
бината видно, что успех обеспечен там, где профсоюзная 
организация, используя предоставленные ей большие 
права, на деле является боевым организатором коллек
тива, повседневно влияющим на все стороны его произ
водственной и общественной жизни.

В целях вовлечения широкой общественности в борь
бу за безопасность условий труда на комбинате дейст
вует трехступенчатый метод взаимоконтроля, который 
получил свое начинание на харьковском заводе «Серп 
и молот». Положительные результаты его внедрения 
нашли широкое распространение на предприятиях на
шей области и, в частности, у нас. Сущность его: на 
каждом участке установлена строгая и четкая система 
постоянной проверки состояния техники безопасности.

Большая рабЬТа ведется общественными инспектора
ми в цехе установок вторичных процессов и депарафи- 
низации дизельного топлива в цеЪе Й/14 нефтеперера
батывающего завода (начальник цеха Ю Е. Коростов. 
председатель цехового комитета В. Я. Сверч, старший 
общественный инспектор В. С. Рябов), цехе разделе
ния бедных газов газового завода (начальник , цеха 
М. Г. Шустов, председатель цехового комитета А. И. 
Левыкин, старший общественный инспектор А. И. За- 
родышев) и многих других.

В этих цехах ежедневно инспектор по охране труда 
вместе с инженером обходят рабочие места, проверяют

ЗАСЛОН ТРАВМАТИЗМУ
состояние оборудования, подготовленность рабочих мест.
Регулярно, один раз в неделю, проводятся дни техники 
безопасности . На совещаниях в эти дин в присутст
вии руководителей партийных, профсоюзных органов 
рассматриваются вопросы безопасности, персональные 
дела нарушителей, неисправность оборудования, работа 
вентиляционных установок, освещенность и т. д. А при 
обнаружении недостатков принимаются конкретные ме
ры по их ликвидации. При аклвшом участии обществен
ных инспекторов и рационализаторов в цехах внедряют
ся мероприятия, обеспечивающие нормальные условия 
труда.

Так, для уменьшения загазованности воздушной сфе
ры в цехе 8/14 НПЗ выполнены местные отсосы газа от 
сальников компрессоров установок 35/6 и 24/6, заменены 
сальниковые уплотнения торцевыми и т. д. По итогам 
социалистического соревнования этот цех неоднократно 
занимал первое место, а за работу в первом квартале 
текущего года премировался. '

Это говорит о том, что руководители и обществен
ность цехов правильно понимают важность вопросов, 
выдвинутых в свое время в постановлениях ЦК КПСС 
об усилении внимания партийных, хозяйственных и проф
союзных органов к охране труда и технике безопасно
сти.

О работе общественных  

инспекторов на А Н Х К
Постоянно совершенствуя формы контроля, общест

венные инспекторы создают обстановку, в которой «опас
ные места» и халатность в работе не остаются дли
тельное время незамеченными и неустраненными.

Вместе'с тем. в отдельных цехах комбината имеют
ся еще серьезные недостатки в области охраны труда. 
Здесь некоторые руководители недостаточно вниматель
ны к вопросам техники безопасности. Так, в цехе произ
водства карбамида (начальник цеха т. Калганов) про
веркой установлено, что средства индивидуальной за
шиты у некоторых работников находятся в непригляд
ном состоянии, ие полностью укомплектованы, с просро
ченным сроком проверки их годности. В смене Л. Собо- 
лева (он же председатель цехового комитета), вопреки 
действующим инструкциям, проведен повторный инструк
таж по технике безопасности за месяц вперед положен
ного срока. Управление установкой синтеза не укомп
лектовано штурвалами и т. д.

Хочется верить, что руководители общественных орга
низаций комбината и других предприятий города при- 
ч>т все меры для ликвидации нарушений техники безо
пасности, создадут на местах мощный заслон травма
тизму.

A. БОТВИНКО, внештатный инспектор.
B. ЯКУБОВ, начальник Ангарской районной горнО-тех-
нической инспекции.

2 стр. Знамя коммунизма
* в Октября 1070 г.



ОБЪЕДИНИТЬ УСИЛИЯ
О Б С У Ж Д А Е М  С Т А Т Ь Ю  „ З Е Л Е Н Ы Й  Щ И Т  А Н Г А Р С К А "

!

А  ВТОР статьи «Зеленый
^  щит Ангарска» своевре

менно поднял целый ряд про
блем: о сохранении лесов в 
саннтарно-защитной и загород
ных зонах, о незаконном ис
пользовании лесной террито
рии под разное строительст
во, о массовом уничтожении 
леса строителями в жилых 
кварталах, о состоянии охра- 

• ны леса и созданни в Ангар
ске горзеленхоза.

Все перечисленные проблемы 
весьма сложны, и далеко не все 
их Можно сразу решить. 
когда эти проблемы по-серьез- 
ному ставятся перед соответ
ствующими инстанциями, когда 
к ним приковывается внима
ние общественности, в конеч
ном счете все они решаются по
ложительно. Действительно, в 
последнее время тревога за 
судьбу наших лесов с ч л а  од
ной из важнейших то волну
ющих истинных л ю б и м ей  при
роды и общественность нашего 
города. В чем дело, почему по
ложение не только не улучша
ется, а с каждым годом ста
новится все более тревожным?

Все мы знаем, какое боль
шое значение имеют пригород
ные Леса и зеленые зоны от
дыха. Знаем: что город, кото
рый живет вдали от леса, очень 
многое теряет. Как правило, он 
душный, пыльный, просто скуч
ный. А еще нам известно, что 
лес — это лучший лекарь и 
страж нашего здоровья. И 
вместе с тем лесная территория 
в санитарно-защитной зоне h в 
пригородных лесах с каждым 
годом сокращается. А ведь 
наш город вырос в тайге, но, к 
нашему стыду, на сегодняшний 
день Ангарск с двухсоттысяч
ным населением и большим 
комплексом химических пред
приятий оказался без единого 
крупного парка, без организо
ванных пригородных зон отды
ха. ,

На наш взгляд, первая при
чина сокращения лесной тер
ритории заключается в том, что 
в этом |весьма важном вопросе 
существует разобщенность. Все 
леса, как внутри города, так и 
в пригородных зонах, находятся 
в ведении нескольких предприя
тий. Это АНХК, горисполком, 
совхозы «Саяны», «Железно
дорожник» и Усольский лес
хоз. Они по-разному подходят 
к вопросу использования лес
ной территории и по-разному 
относятся к ее сохранению. По
лучилось так, что в отноше
нии леса они стали контроле
рами своей собственной дея
тельности. А ведь лес неде
лим, он не может и не должен 
быть собственностью разных 
ведомств. Лес — это общена
родный фонд, и ему нужен 
единый, разумный, добросовест
ный, бережливый и любящий 
хозяин. Таким хозяином дол
жен стать горзеленхоз или лес
хоз.

Вторая причина — это вы
рубки под жилищное строи
тельство и разные инженерные
коммуникации. Если против 
плановых рубок трудно возра
жать, то вырубкам . под 
целый ряд временных произ
водственных строений, разные 
коммуникации, проезжие доро
ги, торфяные и песчано-гравий
ные карьеры необходимо объя
вить решительный бой. На 90 
процентов вырубки под времен
ные объекты ничем не оправ
даны и не должны иметь мес
та. Характерным примером не
допустимого расточительства 
леса на территории санитарно
защитной зоны являются вы
рубки под песчаные карьеры. 
Для этих картеров в районе 
станции Ангарск и пересечения 
трамвайных линий с Москов
ским трактом было вырубле
но в самом центре санитарной 
зоны 25 гектаров самого луч

шего леса. В несколько раз 
' больше уничтожено и уничто

жается прекрасных лесных мас
сивов под карьер на правом 
берегу Китоя и в районе Теп
лой речки. А ведь лесной мас
сив в юго-западной .части 
Ангарска — единственный, ко
торый может и должен служить 
зоной отдыха. В этом районе 
расположен целый ряд пионер
ских лагерей, дома отдыха, 
спортивные базы. Построены 

асфальтированная автодорога, 
линии электропередачи, связи и 
целый ряд Других сооружений, 

" которые обеспечивают необхо
димые условия для организа
ции отдыха. Строятся и про
ектируются новые объекты для 
отдыха. 'Поэтому наступило 

время безотлагательно принять 
решения о категорическом за
прещении в этом районе рубки  
леса  и о ликвидации карьера.

Третьей, не менее важной 
причиной уничтожения леса 
является наличие на террито
рии санитарно-защитной зоны 
большого количества неплано
вых жилых поселков и ежегод
ные раскопки лесной террито
рии под посадки картофеля. В 
настоящее время в южной час
ти -санитарной зоны в районе 
станции Южная имеется боль- 
ше.70-тн жилых неплановых до
мов, при строительстве кото
рых домовладельцы уничто
жили около 100 гектаров леса. 
Как правило, у каждого «само- 
застройщика» вокруг его дома 
и в ближайших лесных масси
вах имеются личные земель
ные участки от 0,3 до одного 
гектара, которые засаживают
ся картофелем и овощами. Об 
очистке санитарной зонЬ1 от не
планового строительства не
мало говбрйлось на разных со
вещаниях. Облисполком, горис
полком и целый ряд других ру
ководящих инстанций вынесли 
немало решений по сохранению

санитарной зоны, но практи
чески этим вопросом в прошлые 
годы н в настоящее время ни
кто не занимается.

Вот те главные причины, 
которые способствуют уничто
жению леса. К этому нужно 
добавить блабую организацию 
охраны лесонасаждений.

У двух основных ‘юридиче
ских держателей земфонда име
ется ведомственная лесная ох
рана, состоящая из семи лес
ников. которые охраняют ле
са, разбросанные на площади 
около 21 тысячи гектаров. На 
каждого лесника приходится 

около трех тысяч гектаров, при 
норме в городских и пригород
ных лесах —250—300 гектаров. 
Помимо того, что охраняемая 
площадь на каждого лесника 
превышает нормы в десятки 
раз, все леса внутри горо
да и в пригородных зонах, про
низаны большим количеством 
разных дорог, воздушными и- 
подземными коммуникациями, 
в них расположены жилые по
селки, .строительные организа
ции. Охрана в этих сложных 
условиях требует совершенно 
иной структуры. Вдобавок в ох
ране работают случайные лю
ди. не имеющие никаких зна
ний о, лесе, они не обеспечены 
никаким транспортом и под
чинены службам, которые не 
несут никакой ответственности 
за состояние и сохранность ле
са.

На наш вгляд, над проблема
ми охраны леса соответству
ющие ведомства и городские 
организации должны поду
мать и принять необходимые 
меры, которые обеспечили бы 
разумное использование и вос
становление наших лесов, пред
ставляющих особую ценность 
для города. Наши леса стоят 
того.

А. КУБИТ, 
лесничий.

ПОЧТА ГАЗЕТЫ

Н Е Д О Д Е Л К И ,  
Н Е Д О Д Е Л К И . . .
С РАНПЕП весны. в каждом жилищном 

хозяйстве начинаются хлопоты с ремонтом 
жилья. Одни дома подлежат капитальному ре
монту, в других производится текущий. В ЖЭКе-2 
Ж КУ нефтехимического . комбината летом в 
нескольких домах производился капитальный ре
монт ремонтно-строительным управлением. Каза
лось бы, только радоваться жильцам и работни
кам Ж ЭКа — приводится в порядок жилье, об
новляются квартиры. Но вместо радости получа
ются одни огорчения, потому что ремонтники мно
гие работы производят некачественно.

Еше в мае наши претензии рассматривало ру
ководство ЖКУ, но до сих пор недоделки не уст
ранены. А недоделок много. Приведу несколько 
примеров.

В доме № ! в квартале 35 ремонт начат в мае. 
Но и сейчас й квартире № 9 не работают бата
реи. В квартире № 6 не установлена ванна.;

В доме № 7 в квартале 1 закончен ремонт, но 
вот уже дважды с чердака заливало квартиру 
№12( теперь ее снова нужно штукатурить и бе
лить.

Подобные примеры можно приводить еше и 
еще, но и этих достаточно, чтобы показать, сколь 
безответственно относятся к делу ремонтники, 
сколько государственных средств улетает на ве
тер. как невысоко сами рабочие ценят свой труд.

Хочу сказать еше вот о чем. До сих пор в 
комиссию, которая принимает дома из ремон
та, не включаются члены домовых комитетов, что 
является нарушением постановления правитель
ства. Члены домового комитета могут оказать 
большую помощь комиссии, но почему-то этого 
в Ж КУ не хотят понять.

Скоро наступят холода. Времени теплого и 
удобного для ремонта очень мало. Поэтому нуж
но с большей ответственностью отнестись к делу.

I  чтобы своевременно подготовить жилье к зиме.
К. СЕМЕН КИН, член домового комитета 

ЖЭКа-2.

ш

В ы соких показателе!! по прои з
водству  брой леров д о б и л ась  Ан

гар ск ая  п ти ц еф аб р и к а , в этом  го
ду  к оллекти в  о б я з а л с я  с д а т ь  го
с у д а р с т в у  1710 тонн м я с а . R а в а н 
га р д е  со ц и ал и сти ч еско го  соревн о

ван и я  и д у т  лучш и е пти чницы , так и е , 
как  Л ю д м и л а  Ш ипицы на. <

На сним ке: Л . Ш ипицы на.
Ф ото А. Х ам зи н а .

ЧИТАТЕЛЯМ ОТВЕЧАЮТ
П лотни к  СМУ-1 В. Б олохов в своем 

письм е сп р аш и в ает , почем у в обувны х 
м а га зи н а х  н ет  в п р о д а ж е  утепленн ы х 
кирзовы х  сап ог, которы е т а к  необхо
ди м ы  р абочем у .

М ы попросили д а т ь  о тв ет  на этот  
воп рос т . М елен тьев у , зам е с т и те л я  н а 
чал ьн и к а  орса неф техи м и ческого  ком 
б и н ата :

— О рс з а к а з а л  к а  1970 год сапоги 
у теп лен н ы е ки р зо в ы е. В н асто я щ ее  
врем я они и м ею тся в п р о д а ж е  в м а 
га зи н е  N i 57 орс*  А Н Х К по цене 10 
рублей  69 к оп еек  ■ 11 рублей 30 копе
ек .

И Т О Г И
с м о т р а

Ежегодно в сентябре проводится смотр 
подготовки детских дошкольных учрежде
ний города к новому учебному году. Цель 
смотра — улучшение воспитательно-образо
вательной работы, усовершенствование фи
зического воспитания детей. Проведен он и 
в этом году. Итоги смотра свидетельству
ют о том, что коллективы детских учреж
дений проделали большую работу по ор
ганизации педагогического процесса, по со
зданию необходимых условий для воспита
ния и всестороннего развития детей.

Лучшим по решению комиссии - признан 
детский сад № 73 (заведующая Бровко 
О. А., председатель местного комитета Чер- 
кашина А. И.). Здесь светлые уютные груп
повые комнаты, много игрушек, книг, по
добранных с учетом возраста детей. И ме
бель подобрана по росту, что очень важно 
для правильного физического развития де
тей. На участках много пособий для разви
тия движений, организации интересных игр.

Отмечена хорошая подготовка к учебно
му году детских садов .Vs 23 (заведуюШая 
ЕльникОва А. С.) и № 91 (заведующая Ва
сильева М. И ). Эти коллективы много вни
мания уделяют обобщению и распростране
нию передового опыта.

В детском саду № 91 постоянно работа
ют над повышением квалификации молодых 
специалистов, С этой целью подобрана не
обходимая методическая литература. В каж 
дой группе большое внимание уделяется 
ручному труду, организуются выставки по
делок детей из природного материала.

К сожалению, не все детские сады гото
вы к учебному году. В неудовлетворитель
ном санитарном состоянии здания детскнх 
садов №Nj 40, 41, 42, швейной фабрики. 
Многие помещения детских садов строите
лей и нефтехимиков требуют текущего ре 
монта.

М. ПАХМУТОВА,
методист гороно.

ИЗ НОМЕРА В НОМЕР
А лексеев с В асины м  вторую  н ед ел ю  

ж и л и  в з ем л я н к е . Все эти  дин  они м ного  
р а б о та л и . С н а ч а л а  восстан ови ли  з а б р о 
ш енн ую , п ол у о б вал и в ш у ю ся  з ем л я н к у , 
сд ел ал и  из то л ст ы х  бревен  п ер екр ы ти е . 
Н еп о д ал еку  о тры ли  погреб  д л я  р азн ы х  
п р и п асо в  и новую  з ем л я н к у . В асин  н а 
зв а л  се  гостиной.

— Д л я  «гостей» Б о к га у з а , •— поясн и л  
он.

В се з ам а с к и р о в а л и  сам ы м  тщ ател ьн ы м  
о б р а зо м . Н аш л и  в лесу  полян у  и о тт у д а  
н а т а с к а л и  д ер н а . П ер есад и л и  н еск о л ько  
кустов ди кой  м ал и н ы  и м о ж ж е в е л ь н и к а . 
П о л у ч и л о сь  з д о р о в о . М ож н о  б ы ло  п р о й 
ти  р ядом  и не з ам е т и т ь  н и к ак и х  п р и зн а - 

. ков ж и л ь я .
Во вр ем я  п ереры вов  сл у ш ал и  М осков

ск о е  р ад и о . П осле  сво д о к  С овинф орм бю ро  
Георгий обы ч но  х м у ри лся:
. — Ж и вем  тут . к ак  на  д а ч е , а  л ю д и  на 
ф рон те  кровь  проли в аю т.

В асин обы ч но  м о л ч ал . Н о  о д н а ж д ы  з а 
м ети л :

— Н а д о  ж е  ком у-то  э т у  «игру* вести , 
Н е  мы , т а к  др у ги е .

— Д а , — с о гл а ш а л с я  Г еоргий . —  А д р у - 
гн м -то  н е л ь з я ...

П О Е Д И Н О К
«И грой» они очен ь  увл ек л и сь . П е р е д а 

в а я  свед ен и я , ко то р ы е вр у ч ал  нм Б ар ы - 
ш ев, они  с тревогой  о ж и д а л и , что с к а ж е т  
Б о к га у з . И н о гд а  п о д о л гу  сп орили , п ы т а 
ясь  у г а д а т ь , к ак и е  он п ред п ри м ет ш аги , 
к а к о е  новое д а с т  зад а н и е .

Р а з  в п я ть  дн ей  к  ним  п р и е з ж а л  и* 
л о ш ад и  з ав х о з  л е со у ч астк а  Б ундин . н ев ы 
сокого  р о ста , ху д о щ ав ы й  м у ж ч и н а . . Он 
сильно  хр о м ал  на п р ав у ю  ногу . Э то  о с т а 
л о сь  с  д е тс тв а , к о гда  он попал  п о д  т е 
л егу .

Т о л ько  Б ун ди н  зн а л  дор о гу  к зем.1янка« 
Он н ичего  не  с п р аш и вал , не п ы тал ся  з а 
води ть  р азгов оры  о п о л о ж ен и и  на ф рон те .

— З д р а с т е  вам . — обы ч но  п р и в етств о 
в ал  он А лексеев а  п д о с та в ал  из ш ап ки  
п а к е т  от  Б ар ы ш ев а .

Н о  о д н а ж д ы  с ним  п ри ех ал  и сам  Б а 
ры ш ен. Он бы л  в ги м н астер к е , но  без п о 
гон. Е м у особенно п о н р ав и л ась  м аскн ров- 
hV«
'• ‘—••’В этом  д ел е  вы , тов ари щ  ротны й 
к о м ан д и р , зн а е т е  то л к . — весело  с к а з а л  
он А лексееву . — З а р ы л и с ь  в зем лю , сл о в
но  кроты .

Георгий п о к а за л  пог-зедню ю  ради ограм *  
м у из ц ен т р а : «Готовы  л и  п ри н я ть  д р у 
зей  д л я  уси лен и я группы . Л ю тер * .

— К то так о й  Л ю тер?  — спросил Б ар ы - 
ш ев.

— З а м е с ти т е л ь  н а ч а л ь н и к а  р а зв е д ш к о 
л ы  в В олау , — отв ети л  Георгий.

— В от к ак?  З н ач и т. Б о к га у з  у ж е  не  
ш еф . В аш ей группой заи н тер есо в ал и сь  б о 
л ее  в л и ятел ьн ы е  л ю д и . Э то  говори т о  
многом .

Они ходили  по л есу , тщ ател ьн о  о б д у 
м ы в ая . к а к  встрети ть  «гостей* .

— М ы. конечно, м ож ем  их  в зя т ь . — 
с к а за л  м айор . — Н о  не с р а зу . С н ач ал а  
д а д и м  п о ж и ть  у в ас . П ускай  они  у ви д я т  
все своим и гл а за м и  и п о д тв ер д ят  в цен тр , 
к а к  вы ж и в ете . Э то  п ом огло  бы уп рочи ть  
д о в ер и е  к группе.

—  В ерно. — с о гл аси л ся  Г еоргий. — Н о  
к а к  о б ъ я сн и ть  «гостям *  отсутстви е  Ф ед о
ро ва?  |

— М ы у ж е  д у м а л и  об этом , — п р и 
з н а л с я  Б ар ы ш ев . — Ф едоров д о л ж ен  вы 
бы ть из «и гры » . С ним  реш ено покончить . 
И  вот к аки м  о б р азо м . Т ри дня н а з а д  я 
п о л у ки л о м етр е  о т  стан ц и и  Буй попал  п о д  
п о езд  како й -то  воен ны й. Он не м естны й, 
ф ам и л и и  его  н и кто  не з н а е т . Н о слух  об 
этом  сл у ч ае  прош ел  по всей о к р у ге . И 
если р азв ед ц ен тр  з ах о ч е т  проверить  это т  
ф а к т , то  л е гк о  н а й д е т  п о д тв ер ж д ен и е . 
Вот и сооб щ и те  в ц ентр: Ф едоров вы п о л 
н я л  з ад а н и е , ш ел  по полотн у  ж ел езн о й  
дороги , чтобы  у стан ов и ть  мины , и каки м - 
то  о б р азо м  поп ал  под  поезд . П о д р о б н о 
сти , м ол. сообщ у п о зд н ее ...

— А не  н асто р о ж и т  ли их т а к о е  со о б 
щ ени е?

—. В се во зм о ж н о . Ч т о б ы  п и лю ля б ы л а  
не-1 очен ь  горькой , сооб щ и те  ещ е. что  в 
Ч ухлом ск ом  л есу  со зд ан  из д езер т и р о в  
о тр я д  в коли честве  12 человек. В о з гл а в 
л я е т  его  м естны й ж и т е л ь  П ронин . П о см о т
рим . что они отв етя т .

П о сл е  о т ъ е зд а  Б а р ы ш е в а  Г еоргий со 
став и л  п од роб н ое  дон есен и е . О н д а л  со 
гл аси е  па прием  д р у зей , зат ем  р а с с к а за л  
о Ф едорове  и П ронине. Ц ен тр  л и ш ь  от
ветил : « Ж ди те  у к а за н и й » .

А лексеев  п о д у м ал  бы ло , что  «игре»  к о 
лец . что ги тлеров ц ы  не  поверили  п о сл ед 
н ем у  д онесению . Н о  на  седьм ой  ден ь  В а 
син п р и н я л  д о л го ж д ан н у ю  р ад и о гр ам м у : 
« З а  П ронина  сп аси б о . В ночь  на 21 ию н я 
в рай он е  д ер евн и  С ам о сад о во  Б н рю ков- 
ского  рай он а  р а зо ж г и т е  тр и  костра  тре
у го льн и ком . В стр еч ай те  др у зей  и гр у з» .

— З н ач и т , повери ли . — с к а за л  А лек 
сеев.

Б ун ди н  р а с с к а за л , к а к  д о б р а т ь с я  до С а 
м о сад о во . Э та д е р е в н я  в соседней . В оло
годской  об л асти .

У тром  20 ню н я о п е р а ти в н а я  груп п а  м а й 
ора Б а р ы ш е в а  в ы ех ал а  в район  этой 
д ер евн и . В м есте с ней бы ли  и А лексеев с 
В асины м . О ни при готови ли сь  к личн ой  
в стрече  «гостей» .

Н очи  в ию н е в э ,и х  м естах  очень корот
кие. не б о л ьш е  2 ч асов . Е д в а  стем н ело , 
р а зо ж гл и  костры . А через  п о л ч аса  н а д  го
ловой  п о сл ы ш ал ся  п риглуш ен ны й гул с а 
м о л ета .

(П р о д о л ж е н и е  сл ед у ет . 
Н ач ал о  в 193-193)

в  о к т я б р я  1 9 7 0  г. З н а м я  к о м м у н и з м а  с т р .  3



ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

Б О Е В Ы Е

ПЕРЧАТКИ „ТРУДА"

2 октября в спортивном зале 
СК «Ангара» гонг известил о на
чале областных соревновании по 
боксу на приз В. П. Хардина. В 
поединках приняли участие коман
ды обществ: «Буревестник»,
«Труд», «Спартак», «Локомотив» и 
«Трудовые резервы».

В первый день соревнований 
. представитель Советской Армии 

Ногослаев выигрывает ввиду яв
ного преимущества у спартаков
ца Кулькова. Одержал победу в 
этот день и ангарчаннн Борисов.

Центральным поединком перво
го дня был бой Л . Викторова из

Ангарска с представителем из Ир
кутска. В. Белоусовым. В первом 
раунде Викторов уверенно наби
рал очки, а во втором победа до
сталась Белоусову. В третьем ра
унде Викторов, активизировался, 
удары его стали более точными, 
н судьи отдали предпочтение ан- 
гарчанину.

После первого дня лидировали 
две команды, в числе которых бы
ли и спортсмены «Труда». За 
сборную общества «Труд» высту
пали боксеры СК «Ангара» Рад- 
кевич, Хабалов, Борисов. Глебов.

Во второй день С. Хабалов на
нес поражение чемпиону Казах
стана Ногослаеву и вышел в фи
нал. Молодой боксер В. Седунов 
из Ангарска в упорном бою усту
пил победу представителю из Ир
кутска А\ашаеву.

И вот наступил последний день 
соревнований. По-прежнему тру- 
довцы в числе лидеров. Предста
витель Иркутска Уиманов стано
вится чемпионом области в весе 
48 кг. С. Хабалов наносит пораже

ние боксеру из «Локомотива» Ор
лову. Это был красивый и инте
ресный поединок, где молодость 
вступила в борьбу со зрелостью и 
большим опытом — Орлов стар
ше Сергея на 10 лет. Первый ра
унд за Орловым, во втором и тре
тьем Сергей взвинтил темпы боя и 
точными ударами заставил Орло
ва сдаться. Это большой успех 
С. Хабалова.

Г. А. Борисов в упорном бою 
проиграл мастеру спорта Путинце- 
ву. Иа ринге Шапошников из 
Иркутска и Кондратюк («Труд» из 
Усолья). Шапошников уверенно 
набирает очки, Кондратюк броса
ется в а т а к у ,  но следует судейская 
команда «Стоп!». Шапошников по
сле команды наносит удар. Су
дейская коллегия ставит «минус» 
действиям Шапошникова, и победа 
присуждается Кондратюку.

К концу соревнований команда" 
«Труд» набирает 47 очков. При 
подсчете времени, затраченного на 
бон, она тоже вышла вперед, и 
кубок, как и в предыдущих сорев

нованиях на прйз Хардина, при
суждается ей.

Чемпионами области в порядке 
весовых категорий стали С. Ха
балов («Труд»), Е. Крылов 
(«Спартак»), В. Гусак («Tpyi»),A . 
Постников («Локомотив»), В. Кон
дратюк («Труд»), А. Катасов 
(«Трудовые резервы»), А. Столя
ров («Труд»).

В сборную команду области, 
которой предстоит выступить в

Хабаровске в розыгрыше приза 
Короткова, вошли представители 
из Ангарска С. Хабалов, А. Б о
рисов, Л . Викторов, А. Климин 
и Г. Ивачев.

А. К А РА В А Е В , 
м астер спорта.

На снимке слева  — бой иа 
ринге. Кубок получает п редстави 
тель «Труда» В. Гусак.

Ф ото А. ХА М ЗИ Н А .

КРОСС На этот раз иа лыжной базе СК 
«Ангара» собрались молодые 
спортсмены «Трудовых резервов» 
Иркутской области, приехавшие T P  V  A  / ’' \ T 5 T - - T , V  принять участие в легкоатлетичес- 
ком кроссе. Первенство разыгры
валось на 2-х дистанциях: 500 мет-

РЕЗЕРВОВ" ров — у девушек и 1000 метров 
— у юношей.

Из ста девушек, стартовавших 
на «пятисотке», лучшей на фини
ше была учащаяся ГПТУ-34 Сер- 
диенко, второе местр заняла ее 
подруга по команде Ланина, а 
третьей финишировала Л азарен
ко из той же команды.

Среди юношей лучший резуль
тат дня показал Никонов из. 
ГПТУ-10 — 2 минуты 45 секунд.

Среди команд девушек с боль
шим разрывом побе
дила команда ГПТУ-34 
Ангарска, у юношей — команда 
школы №  8. Свой спортивный 
праздник молодые спортсмены 
«Трудовых резервов» приурочили к 
юбилею — 30-летию системы про
фессионально-технического образо
вания.

Почти 800 человек вышло на финал осен
него профсоюзно-комсомольского кросса. 
Кроссовые дистанции почти всегда привле
кают большое количество спортсменов. Тре
нерам хочется проверить своих питомцев в 
последний раз, ведь сезон-то на исходе, а 
спортсменам — выполнить заветные нормы 
разрядов.

Дистанция 500 метров, бегут девушки. На 
старт вышло 230 человек. В семнадцатом 
забеге лучшее время показала Ву Вирко 
(школа № 10) — 1 минута 19 секунд.

В команде женщин лучшее время на 500 
метров у Л. Сизых — 1 минута 21секунда. 
Второе место досталось А. Бицкой и О. Бан
никовой, у обеих — 1 минута 25 секунд.

с т т ы  восьмисот
1000 метров у юношей. На этой дистан

ции победил Быков из школы Л«20 — 2 ми
нуты 56 секунд.

Забег на 3000 метров у мужчин выиграл 
никогда не выступавший на этой дистан
ции Н. Сероштанов — 9 минут 24 секунды 
(команда «Ерм?к»), вторым финишировал 
В.' Берданосов — 9 минут 24,4 секунды, 
третье место занял Хбмутов — 9 минут 25 
секунд (оба из «Ермака»),

Командные места распределились в та
ком порядке. На первое место вышел спорт

клуб «Ангяра», и* второе — спортклуб «Ер
мак» на третье — «Сибиряк».

Среди школьных команд на .первое место 
вышла школа Л'° 10, на второе — школа 
№ 31, на третье — школа №  20.

Среди коллективов II группы победили1 
спортсмены Горкома учителей, вторыми бы
ли кроссмены городского пассажирского 
автопредприятия и третьей — команда 
фабрики индпошнва.

По итогам кросса комплектуются коман
ды, которые будут бороться за честь своих 
коллективов в областном легкоатлетическом 
кроссе.

И. К У ЗО В К О В , 
судья всесоюзной категории.

ПОГОВОРИМ О ПРОБЛЕМАХ 
А Н Г А Р С К О Г О  Ф У Т Б О Л А

Коллегия Комитета по физической куль
туре и спорту при Совете Министров СССР 
неудовлетворительно оценила выступление 
сборной СССР по футболу на чемпионате 
мира, констатировала низкое мастерство иг
роков. Уроки мексиканского чемпионата 
широко обсуждались в печати.
■ Выявив главные недостатки в отечествен
ном футболе, коллегия в специальном по
становлении определила меры по устране
нию их.

На первый план выдвинута задача даль
нейшего развития массового футбола.

Недостатки, отмеченные коллегией, полно
стью отражают положение дел с футболом 
в городе. Печальные результаты выступле
ний «Старта», группы .подготовки, заняв
шей в своей зоне лишь четвертое место, — 
это'следствие многих просчетов в развитии 
футбола в городе. Главными из них следу
ет считать слабое развитие массового фут
бола и неудовлетворительную подготовку 
молодых футболистов.

В этом году выполнен большой объем ра
боты по реконструкции стадиона, количест

во мест в будущем году возрастет до 20 
тысяч. А сейчас матчи проходят при полу
пустых трибунах.

Все это заставляет задуматься о будущем 
ангарского футбола.

Для начала, по-моему, надо провести 
спокойный и деловой обмен мнениями 
этому вопросу на страницах газеты. Общи
ми усилиями нужно разобраться в причи 
нах затухания массового футбола, пого 
ворить о мерах развития клубного, детского 
и юношеского футбола.

Первую скрипк? во всех этих делах долж 
ны сыграть председатель городского коми 
тета и руководители спортклубов «Ангара» 
«Ермак», «Сибиряк».

П. БУ Н Т У Ш К И Н .

ОТ РЕДАКЦИИ: Публикуя заметку П. Бунтушкина, редакция 
приглашает болельщиков, тренеров, ветеранов футбола к разговору 
о том, как сделать Ангарск по-настоящему футбольным городом. Мы 
бы хотели в ходе этого разговора выяснить причины слабого раз
вития детского, юношеского, клубного футбола, причины неудовлет
ворительного выступления команды мастеров класса «Б». Какие ме

ры, по-вашему, надо принимать, чтобы в городе была команда мае 
теров, способная бороться за призовые места и за выход в класс 
«А», чтобы были сильные клубные команды, был детский и юноше
ский футбол.

Приглашаем к разговору о проблемах ангарского футбола!

В ПЕРВЫЙ РАЗ
Спортсмены электромеханическо

го завода встретились в товари
щеском поединке с проектировщи
ками строительства. В спортив
ном зале ДК «Энергетик» поме
рились силами баскетболисты, во

лейболисты, шахматисты и люби
тели настольного тенниса. До по
следнего вида был неясен воп
рос о победителе командной ветре 
чи. Лишь победа теннисистов- 
проектировщиков разрешила этот 
вопрос.

Эти соревнования станут теперь 
ежегодными. А. КИСЕЛЕВ.

Все желающие научиться играть 
на электрогитаре могут получить 
заочные консультации по почте.

Обращаться: Грузинская ССР,
г. Кутаиси, 3, ул. Ц еретели,-170, 
Кутаисский дом культуры нефте
химиков. * ■ ‘ (699)

Ангарский горком ДОСАА Ф
объявляет дополнительный набор 
на вечерние курсы телемехани 
ков, мотоциклистов, радиотелегра 
фистов, водителей мотолодок.

Обращаться: квартал 82, дом 5, 
телефон 2-55-90. (787)

СПОРТИВНЫЙ 
ПРАЗДНИК 
В ШКОДЕ

Спортивный праздник состоялся 
в средней школе №  29. На День 
спринтера, который прошел на 
стадионе «Ермак», пришли почти 
все учащиеся школы. После тор
жественного парада состоялись за 
беги мальчиков и девочек на 30 и 
60 метров. А потом, в заключе
ние праздника, продемонстриро
вали свое мастерство лучшие фут* 
больные команды школы.

А. А Л Е К С И Н .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
в О К Т Я Б Р Я , вторн и к

19.00 — П О К А ЗЫ В А Е Т  И РК У Т С К .
19.05 — « У д о ч к а» . Ф идьм  д л я  д етей . 
19.16 ■— Реш ен и я и ю льского  П леп ум *  
Ц К  КП С С  -  в ж и зн ь .
19.45 — М ал ен ьки й  кон ц ерт.
20.00 — Т ел еви зи о н н ая  п а н о р а м а .
20.15 — «М уж ской  р а зго в о р » . Х удож ест*  
вен ны й ф и л ьм .
21.45 — М у зы к ал ьн ы й  к а л е н д а р ь ,
22.15 —  Н овости.

Р ед акто р  В. П. К У ЗЬ М И Н .

КИНО
«А Н ГА РА » — М есть гай д у к о в . 17-30,
19-10, 21 (уд ли н ен н ы й )
«М И Р » — В ним ани е, цун ам и ! 10, 11-40, 
13-20, 15. 16-40, 18-20, 20, 21-40 (у д л я -  
н ен н ы й ).
« О К Т Я Б Р Ь *  —  О чем  м о л ч а л а  т а й г а ,  
10. К в ар т и р а . 12. 14. 16. 18. 20. 21-40, 
« П О Б Е Д А » — Г р аф и н я  К оссель  (2 се 
ри и ). 10, 12-45, 15-30. 18-15. 21. 
« Г Р Е Н А Д А * — М ал ю тка  Ч орвен , б оц 
м ан  и М озес. 15-20. К олон н а . 10, 12-40, 
17-20, 20.
Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К *  — В о зр аст  л ю б ви ,
17. 19. 21.
« Ю Н О С Т Ь* — я ал  «Л уч* — М азан - 
д ар а н с к и й  ти гр . 10, 12. 14, 16. 18, 20. 22. 
З о л  «В осход* — Д а л ь н и е  стр ан ы . 10-10, 
12-20, 14-20. О тцы  и д ети . 16-40, 18-20,
20-10, 21-30 (у д п н н ен н ы й ). 
« К О М С О М О Л Е Ц » — Эти н евинны е з а 
б а в ы . 10, 11-40, 13-20, 15, 16-40, 18-20, 20,
21-40.
« П И О Н Е Р *  — И н о стр ан ка . 10. 11-30, 
13, 14-30. Л о в ц ы  губ ок . 16. 17-40, 19-20, 
21.

Ч л ен ы  к ассы  взаи м о п о м о щ и  п е н 
си онеров у п р ав л ен и я  стр о и т ел ьства  
в ы р а ж а ю т  гл у б о ко е  со б о л езн о в ан и е  
п р ед сед ател ю  п р ав л ен и я  к ассы  в з а и 
м опом ощ и Х рапову И в а н у  М и х ай 
л о ви чу  по п о в оду  см ер ти  ж ен ы  

Л а р и с ы  В аси льевн ы .

К о л л ек ти в  р аб о тн и к о в  о п ы тн о го  
з ав о д а  А НХК с к о р б и т  п о  п о в о ду  
тр аги ч еско й  см ерти  р а б о т н и к а  ц е 
ха 89

П Р А Д Е Д А  
С ергея  А л ек сан д р о в и ч а  

и в ы р а ж а е т  гл у б о ко е  с о б о л е зн о в а 
н и е  р одн ы м  и б л и зк и м  ПОКОЙН()ГО.

Адрес и телефоны редакции: пр. Карла Маркса, 41; редактор — 2-42-37, зам. редактора, отдел партийной жизни -  2 91 47 
ответственный секретарь, отдел информации и общественная приемная-9-45-90.отдел промышленности-2-45-83, отдел культуры  писем 

и быта и телетайпная- 9  45-92, бухгалтерия, отдел объявлений -  9-45-91. выпускающий и корректоры в тн п огп я^и  _  о on'j;2

НЕ 0717S
корректоры  в типографии — 2-20-68 

Ангарская типография Ns 1 областного управления по печати
Заказ 4308, Тираж 29 220.


